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台海观察

高层密集研讨 铁杆深绿“登陆”

民进党两岸政策要玩真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真真 的？
本报记者 李炜娜

! 民进党在两岸政策上会

不会有理性务实调整？对两岸

交流的主体基调是乐见其成

还是一如往昔的设栏置栅？这

样的问题岛内民众早已问了

一次又一次。

这些问题很重要。因为

越来越多的台湾民众不再怀

疑———无论谈台湾未来，还

是规划自己的人生，早已离

不开两岸关系和平发展的大

背景。那么，对于一个有执

政企图的政党而言，民进党

自然也明白这个道理———两

岸章节的空白，无论如何都

要填。

这几日，民进党又动作

频仍。

! 据台“中央社”报道，
!

月
"

日，民进党凯达格兰基金会举办
“

#$%&

民进党赢的策略”座谈会，智
库副执行长游盈隆表示，民进党因想
赢得“大选”而逃避敏感的两岸议题
有两次，一次是

#$$!

年，一次是
#$%#

年，“第一次是悲剧，第二次
则是闹剧”。“民进党若不敢面对两
岸问题，

#$%&

执政同样无望。”
这与之前游盈隆的另一番话有呼

应之意。
'

月
(%

日，游盈隆透露，
!

月

#(

日开始，民进党将针对
!

年“执
政”，就两岸等议题，连办

%)

场研讨
会，民进党智库为此筹备多时，还打
算邀请蓝营人士参加。

不仅如此，民进党里还马上有人
又说又练起来。

柯文哲来了。
!

月
*

日至
&

日，
柯文哲在北京参加“蒋渭水先生思想
与事迹学术研讨会”。柯文哲以台大
医院创伤医学部主任身份“登陆”，
然而由于其深绿色彩、陈水扁的铁杆

支持者，又被视为绿营参选下届台北
市长的“奇兵”，为什么会来京备受
媒体关注，对此，柯文哲表示，他抱
着“互相了解”的心情来，这次登陆
主要是认识大陆，也被大陆认识。

陈菊也要来了。高雄市长陈菊
!

月
)

日将率团到天津等
"

个大陆城市
行销高雄。行前她表示，乐见并肯定两
岸关系和平发展及两岸人民密切交流
互动。陈菊在受访时，使用了“中国大
陆”称呼，而非过去常用的“中国”。

又
一
波
大
陆
热
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! 这些动作再次引发关注。
柯文哲有一段话，可以视为“大

陆热”的一个注脚。未来台北市长选
举，谁会代表绿营出征备受关注，因
为台北一直被视为是蓝营的“铁票
仓”。柯文哲虽然并未明确表示会参
选，但早已被视为绿营的热门人选。这
次，当媒体问道“会不会参选”，柯文哲
的回答是：到北京参加研讨会“也是市
长先修班的一部分”。意思很明白，如
果要选市长，大陆行是必修课。

从民进党智库表示不能再回避两
岸议题，到党内大佬接连“登陆”，民进
党“大陆热”的背后都有基于选票的考
量。再往深处追，选票即是民意。民进
党对于两岸议题态度的变化，说到底
是因为民意的变化。两岸政策成为大
小选举中民众关注的焦点，民进党里
才有越来越多的人意识到“模糊策略”
没用、回避躲闪行不通。

民进党内要求正视两岸议题、检
讨两岸政策的呼声已久。只是在高层放

话、大佬“登陆”的热闹之后，状况依旧。
应该端出怎样的两岸政策，民进

党总是“欲说还休”，他们开了多场华山
会议讨论“两岸政策的核心价值”，但对
于台湾各界最关心的是否承认“九二共
识”，最终答案还是否定。整个会议期
间，民进党集中“脑力激荡”的竟然是：
找个新名词，代替“九二共识”。众所周
知，“九二共识”是两岸关系的基石。想
参与两岸交流，又不承认“九二共识”，
这才是民进党最大的困局。

不
再
回
避
躲
闪
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! 因为有太多次的“只闻楼梯响”，
面对民进党这一波“大陆热”，人们
在思考：民进党这一次端出的是“新
菜”还是“旧酒”？

看到了两岸政策不能回避、肯定
两岸交流互动，却又不承认“九二共
识”。如此，无论是柯文哲表达的“认识
大陆”的心情，还是陈菊从“中国”到
“中国大陆”的说法改变，都不会带来
实质的变化。

民进党在
#$%#

蔡英文败选后，
有一派认为，就是没有提出明确的大
陆政策才造成台湾社会疑虑；另一批
人则认为，就是因为不坚定台湾路
线，才引来“独派”的疑虑。民进党
内对于两岸政策无法达成共识，甚至
群龙无首，“新菜”难见。

既然党内没有共识、不承认“九二
共识”，端不出“新菜”，为什么还要一
次次拿出“旧酒”来应景？面对两岸关

系一日千里的态势，党内大佬既不愿
得罪“台独基本教义派”，又希望可以
吸引中间选民；既不放弃“台独”立场，
又不能无视现实和民意变化，这才有
了民进党的“纠结”。

想靠换汤不换药的法子蒙混过
关，这样的算盘恐怕拨不响。“大陆
热”不是热闹演出，不是花架子，要
走出两岸困局，民进党还是要拿出实
在的。

新
菜
还
是
旧
酒
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! 民进党在两岸政策

上会交出怎样的答卷？

清皇帝字迹岛内爆红

本报电 据台湾媒体报道，台北故宫博物院日
前推出一款以康熙朱批为原型设计的纸胶带，胶带
上的文字是“朕知道了”，其霸气的真迹引起民众
热烈讨论和购买。还有网友兴奋地表示，希望未来
能有“娘娘请息怒”、“谢主隆恩”、“跪安吧”之
类的趣味纸胶带。

上图：台媒近日为大家盘点清朝
!

位皇帝写下

的“知道了”手书，并逐一认真点评，康熙字迹被

评“气势最傲”。

（图片来源：台湾东森新闻网）

服贸协议又躺着中枪
王大可

!

台湾在线

被绿营拿“安全”说事

在岛内带着有色眼镜的某些人看来，两
岸签订的服贸协议简直就是“十恶不赦”，
除了让台湾就业受冲击、人才被分流、行
业遭损失外，就没有一点好。如今协议在
“立法院”等待审议的关键当口，又被扣
上影响“国家安全”的帽子。

因反对当局签订两岸服贸协
议，台“国策顾问”郝明义不惜
宣布请辞。郝明义表示，与当局
签署协议的是“仍有

%$$$

多枚
飞弹瞄准台湾的中国 （大
陆）”，当局“怎能不把服贸
协议当作国安问题讨论呢”？

民进党主席苏贞昌日
前与洗衣商业同业公会座
谈时，对服贸协议的批
判更是不遗余力。苏贞
昌放言，服务贸易不只
开放产业，也同时开
放移民，只要投资

#$

万美元就可以到台
湾，可以进来两个
人，

($

万美元就
来

(

个、上限
'

人，还可以带子
女，

(

年居留
期满还可以
申请不限次
数展延，这
会 造 成
“国家安
全 ”的
问题。

更有岛内媒体以“网攻难防，服贸冲击国
安”为题进行报道。

杞人忧天

前“绿委”郭正亮直言，民进党对于陆资赴
台的讯息，有不少是来自媒体的不实报道，“不
是不能批评，但起码要根据事实，否则早晚会打
到自己！”他澄清说，陆资和其他外资一样，除指
派少数高层管理人员赴台之外，多数员工仍在
台湾雇用当地人士。绿营担忧的所谓大量劳工
来台引发“国安”危机，实在有点杞人忧天。

至于资讯和隐私的安全，原台湾“交通
部”官员张家祝说，电子商务个人资讯外泄危
险，跟两岸商务往来没有必然关系，企业内部
都会设立防火墙预防的。

台“国安局”参与制作的海峡两岸服务贸易
协议报告更指出，服贸协商过程已有安全考虑
并管控，未来会关注陆资投资人身份及背景。

拨开迷雾

华为公司近年在台湾通讯市场精耕细作，
但仍然难以抵消岛内的疑虑。有岛内官员对媒
体指出，美国、印度都否决华为进入该国市场，
“比我们更清楚这些安全的疑虑”，台湾的电信
基地台、网路、通讯设备、维护若都由中国大陆
的公司建置，“难道台湾不怕”？

除了不信任感，服贸协议在“国安”问题
上躺着中枪，还因为开放影响了岛内的行业利
益。郝明义现为大块文化出版公司的董事长。
他曾经撰文乐观看待

+,-.

，可是当
+,-.

谈
判到开放印刷业后，他明确反对，认为会造成
台湾“出版业的浩劫”。这次针对服贸协议的
强烈反对姿态，也跟之前如出一辙。再加上
“逢中必反”的一些政客从中鼓与呼，“国安”
问题就成了一个不错的借口。只是这背后的格
局、思路却显得小家子气十足。

当然，拨开“国安”威胁的迷雾，岛内也不乏
清醒之士。台湾商业总会理事长张平沼就表示，
台湾是岛型、浅碟式经济体，没有本钱“锁岛”，
不开放走出去，只有死路一条。这话，那些不遗
余力阻止协议在“立法院”通过的人会明白吗？

粤港将深化知识产权合作
本报电 据香港媒体报道，香港特区政府

新闻处消息，粤港保护知识产权合作专责小组
!

月
!

日在广州举行第
"#

次会议。会议同意继
续深化及积极推动粤港知识产权合作，推动两
地知识产权贸易的发展。

双方代表在会议上分别报告两地知识产权
合作的最新进展，并总结回顾过去一年合
作完成的项目成果。香港知识产权
署署长张锦辉在新闻发布
会上说，专责小组
的框架为
两

地知识产权单位提供了充分的合作机会，
并成功促进两地优势融合，未来
将有利于港粤知识产权
贸易枢纽的形
成。
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新华社
记者

林善
传摄

以亲吻大地闻名的台湾行动艺术家

阿成（后排左三），最近走访“开台圣王”

郑成功的日本出生地长崎县平户市。阿

成曾到福建厦门鼓浪屿郑成功当年练兵

处举办亲吻大地活动，带回当地泥土，融

合大陆
&

省及全台
(%)

个乡镇的泥土，

委请泥塑大师郑瀛洲制作郑成功像，赠

给长崎县的松浦史料博物馆保存。

黄 雯摄

郑成功像赠日本

本报台北
!

月
"

日电 （记者吴亚明、王平）
上任还不到一个星期，因为一篇论文涉及抄袭，台
湾“国防部长”杨念祖今天晚间召开记者会闪电请
辞，马英九和“行政院长”江宜桦紧急讨论后，同
意杨念祖辞职。杨念祖也成为台军任期最短的“国
防部长”。

台“国防部”晚上临时通知召开记者会，杨念祖
约在

)

时
"$

分到场。他表示，有岛内某大学学者检
举他在

#$$'

年
#

月时英出版社出版专书、由他主编
的书籍《决战时刻》涉及剽窃。杨念祖说，这名学者指
控他这篇文章有抄袭剽窃行为。他检视这名学者所
提供文章内容与出处，才发现代写这篇文章的朋友
的确有抄袭。

对于杨念祖召开记者会闪电辞职，台湾“总统
府”发言人李佳霏今天晚间表示，杨念祖在召开记
者会前已向马英九与江宜桦表达辞意，马英九与江
宜桦讨论后，同意杨念祖辞职。

论文涉嫌抄袭 上任不到一周

台防务部门负责人闪辞

冲击安全？

本 报

台 北
!

月
"

日 电

（记者王平、
吴亚明） 两岸服
务贸易协议生效后，
台湾业者可以在大陆
开设独资医院的地区，将
由原本的

"

省
%

市变为
##

座
省会城市及

"

个直辖市。台湾
外贸协会今天在台北举办“

#$%(

年国际观光医疗论坛”，与会者表示，
台湾观光医疗业正迎来发展的最好时机。

超过
"$$

名业者参加了论坛。论坛主题为亚太医疗服务
合作发展，两岸合作机会被列为重点议题。台湾外贸协会副秘
书长叶明水表示，正当台湾大力推动医疗大开放，加速对大陆市场
输出整体医疗管理服务之际，举办此次论坛有重要意义。
台湾观光医疗行业以优质服务闻名。近期，大陆赴台个人游开放城市

大幅扩容，两岸服务贸易协议也将扩大两岸医疗服务市场的双向开放。台湾
经济事务主管部门官员王振福认为，随着两岸法令逐渐松绑，此刻正是发展台湾
观光医疗产业的最好时机。
论坛结束后，台湾外贸协会安排“一对一”的服务贸易洽谈，促成台湾业者和

大陆医疗服务业者洽谈合作，预计创造
&$$

万美元商机。

借力服贸协议

台湾观光医疗业进军大陆


